



BIEN O MAL

Lo que piensa,
lo que dice,
lo que hace
LA GENTE DE MURCIA

PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS EN MURCIA:

"MARTILLAZO", LA SITUACION
SR. MINISTRO DE COMERCIO

ES MUY PREOCUPANTE

Ahí va, señor ministro. Este "Martillo" no es muy delicado que digamos. En vez de bienvenida, un "martillazo". Y usted perdona. Pero son tan escasos los ministros que se dejan caer por estas tierras que no cabe otra postura que el jarro de agua fría. La cosa no da para más. Murcia, como otras provincias, es ahora escenario de veces y otras que buscan un futuro paraíso para sus conquistas electorales. ¿Que qué pasa, señor Lleó? Pues que la gente, ni caso. O al menos, le tiene muy indiferente. Murcia sabe que tiene en sus entrañas hombres tremendamente preocupados por la realidad social y económica de su estructura. Murcia admira a estos hombres que se han dejado los discursos y buscan a todo trance una solución. No le importa otra cosa. Aunque Murcia, eso sí, los tiene en la lista que los hará valer en el día grande de la soñada democracia. En eso estamos, señor ministro.

Uno de estos hombres se llama Angel Tomás Martín. El me ha prohibido la publicidad. Pero los señores del "Martillo" me piden, me exigen su nombre. Hombres como éste, señor ministro, tiene Murcia recién estrenada para la soñada democracia. Ahora, en vez de hablar —ya digo— sufren el dolor de una tierra de promisión. Lea usted Trasvase. Pero el dolor es siempre la víspera de la alegría. Y así estamos. Le brindo un diálogo con este joven economista murciano. Aquí está, el "Martillazo" de hoy. Se lo brindo.

—¿Cómo ve usted la situación de la pequeña y mediana empresa en general y en especial en Murcia?

—Primero habría que saber qué se entiende por pequeña y mediana empresa y para ello con independencia de los muchos criterios empleados, ninguno auténticamente definidor, podemos tomar el que se viene empleando como criterio en España, siendo para las primeras aquellas cuyo número de productores no supere a los cincuenta y para las segundas las que superándolos no excede de doscientos cincuenta. Pues bien, datos estadísticos nos hablan de que el 97 por cien del censo nacional lo integran las empresas que se refiere su pregunta, las cuales absorben algo más del 60 por cien de los puestos de trabajo. En Murcia, aunque en estos momentos no dispongo de datos concretos, ambos porcentajes se superan. Ello habla bien claro de la trascendencia que este colectivo supone para la economía española.

La situación es muy preocupante, sobre todo si contemplamos que estando nuestro país aún en vías de desarrollo se manifiestan una tremenda inflación de costos, un descenso en la productividad, y las a mi juicio inadecuadas medidas económicas que se están aplicando.

—¿De una manera concisa, querría enumerar los males más importantes que aquejan a nuestras empresas?

—Entre los más importantes podríamos destacar los siguientes: Inflación ascendente de costos, cuya repercusión en el mercado influye en la disminución de la cartera de pedidos y tesorería; bajos índices de productividad que se reflejan en los precios de venta, rompiendo por otro lado el equilibrio competitivo en los mercados exteriores; una política crediticia corta, insegura, variable y cara; ausencia de auténticas medidas de estímulo reinvensor... y: una desazonante y larga espera a un plan económico general bien estudiado a corto, medio y largo plazo que permita al empresario planificar en consecuencia.

—Hablaba usted de inadecuadas medidas económicas, ¿cómo ve esas medidas, qué influencia ejercen en las empresas que nos ocupan?

—Lo que el Gobierno ha dado en llamar paquete de medidas económicas, recientemente puestas en vigor, suponen una copia muy parcial del plan Barre. El plan del

primer ministro francés, es aún muy discutido en su país y se va a ver afectado seriamente por el próximo aumento de los cruces. Sus características son estabilizadoras y de protección a su moneda y, aunque su éxito es muy dudoso, sirve para una nación de estructura económica bien distinta a la española, por eso, al ser un mini-plan no en base de nuestras constantes en casi todos sus aspectos o ha sido nulo o de resultados contrarios a los esperados.

Podríamos decir que olvidado o no trata bien, entre otros, los siguientes aspectos: El estímulo al consumo de nuestra

producción nacional con contención de la importada; nutrir las líneas programadas de crédito a partir de 1974 por la infeliz idea del entonces ministro de Hacienda, cuando la postura contraria era lo aconsejable, y el encarecimiento del mismo en el que influyó también la ley de expansión bancaria, es una enfermedad que pagaremos durante mucho tiempo. Por otro lado las líneas del crédito oficial han tratado injustamente a la pequeña y mediana empresa por ejemplo, durante 1975 el Banco de Crédito Industrial de un total de 145.000.000 de pesetas, sólo ha canalizado a la pequeña 3.000.000 y a la

mediana 9.500.000; un estímulo y protección a las distribuidoras en el mercado nacional, y un auténtico estudio de marketing y apoyo económico que permita recuperar los mercados que estamos perdiendo, ampliándolos y abriendo nuevos; la promoción estatal de empresas con misión de asesoramiento, dirección, financiación y participación en la concentración de pequeñas y medianas empresas. Vemos pues, que en el paquete de medidas económicas siguen siendo las gran olvidadas.

—Y entonces, ¿cómo ve su futuro?

—Teniendo en cuenta, como he dicho, que el 97 por ciento corresponden a estos grupos, y que el Estado ha empezado a darse cuenta de su trascendencia vital, se verá obligado a legislar para ellas en especial. Así lo van a exigir empresarios y productores, verdaderos componentes de la empresa, siendo por tanto el futuro más promisorio, aunque no podemos precisar a qué plazo.

—¿El empresario debe ser optimista o pesimista?

—Estimo que nunca debe ser pesimista, pues este estado de ánimo sería fatal para su misión de dirección. Sin embargo razones que le impulsan a estar expectante.

Hemos olvidado, por ejemplo, que tenemos para el próximo día 15 un hecho que va a plantear un nuevo desequilibrio la subida que acordará la O.P.E.P. en Qatar, para cuyo acontecimiento no se ha ni pensado que al menos yo sepa, en la adopción de medidas compensatorias. Aunque este es un tema que por las consecuencias para estas empresas supondrá requerirá una especial atención y espacio.

ESTOS SON LOS CULPABLES

- Inflación ascendente de costos. Su repercusión influye en la disminución de la cartera de pedidos y tesorería
- Bajos índices de productividad que se reflejan en los precios de venta, rompiendo, por otro lado, el equilibrio competitivo en los mercados exteriores
- Una política crediticia corta, insegura, variable y cara
- Ausencia de auténticas medidas de estímulo y reinvensor
- Una desazonante y larga espera a un plan económico general bien estudiado a corto, medio y largo plazo que permita al empresario planificar en consecuencia.

Una sección de J. FREIXINOS

UN EX-MINISTRO CON GARRA SOCIAL

Según noticias llegadas a este "Martillo", el ex ministro de Trabajo, don Licinio de la Fuente, ha inaugurado importantes contactos con personalidades políticas murcianas. El señor De la Fuente, cuya gestión en el citado Ministerio está muy viva en muchos ambientes murcianos dada la alta cota social alcanzada para el mundo del trabajo, busca, a orillas del Segura, gentes incorporables a su grupo y muy particularmente a Alianza Popular. Al parecer, los contactos están muy adelantados. Se trata de elegir a la persona que pueda representar en la provincia al señor De la Fuente y todo cuanto representa como grupo y partido. Sin embargo, las personalidades políticas a las que hago referencia pertenecen a un campo muy concreto. El campo del trabajo. En este sentido, al parecer, se perfila ya una figura murciana muy interesante destacada como líder en el trabajo. Tal vez todo pueda quedar ultimado esta misma semana. Dentro del mundo obrero murciano, los contactos del señor De la Fuente, don Licinio, han despertado un apasionante interés. En ese mismo sector me recordaban la fuerza que tiene el exministro, autor de la Reforma de la Seguridad Social que permite más pensiones en relación con el salario del seguro en marcha; Seguridad Social Agraria, Ley de Convenios Colectivos, y tantas otras. En cuanto al Mutualismo Laboral, el mundo alumbrado por don Licinio no tiene apenas techo. Nuestra provincia tiene un muestreo muy importante en Residencias —médicas— de ancianos, hogares del pensionista y otras entidades de carácter social cuya existencia en nuestro tiempo viene a marcar un protagonismo casi de masas.

Este "Martillo" se alegra de que Murcia pueda ofrecer una personalidad joven dentro del mundo del trabajo. Es la gente que le está haciendo falta a la provincia. Gentes con garra para hacer una provincia socialmente con garra.

MURCIA ESTUDIA LA LLEGADA AL MERCADO COMUN

¿PODEMOS SER ARRASADOS

Exclusiva --y ustedes perdonen-- HOJA DEL LUNES habló hace algún tiempo del trabajo que preparaba un interesante grupo de científicos de nuestra región vinculado a uno nacional para el ingreso de España en el Mercado Común. A Murcia ---perdón por la presunción--- se le cuenta en primer plano en los ficheros de los economistas europeos, casi escandalizados por el paraíso que puede ser el Campo de Cariagena. Dimos cuenta entonces de la próxima reunión que esta Asamblea Nacional va a celebrar en Madrid pero montando las bases y cimientos aquí, en el cogollo de Murcia. Así estamos:

"El Martillo" quiere dar cuenta de cómo va este impresionante trabajo. Advertir que no es broma lo que se lleva entre manos en Murcia. Ojo a los científicos. De la mano van economistas, científicos y políticos. Ya digo, sin trompetas. Pero hasta el momento se ha realizado un análisis de zonas concretas que abarca esencialmente el interés rural. Es un esquema técnico en donde se detecta la situación total en todos los servicios en el sentido más amplio y exigente. En el mismo se incluye encuestas y otros métodos imprescindibles en estos trabajos rigurosos. Puedo adelantarte un resultado: todo muestra la endeblez en que se encuentran las poblaciones rurales cuando España se incorpore al Mercado Común y tanto las personas como sus producciones pueden ser arrasadas si no se establece una estrategia de representación y poder político.

Más aún, se ha efectuado un trabajo en el que se exponen las posibilidades de algunas comarcas afectadas por el trasvase para desarrollar un agricultura hortícola con grandes posibilidades y no tanto de producción extratemprana, sino incluso de plena estación. Algunas comarcas de Murcia y limitrofes se benefician de grandes aportaciones de energía solar. La explotación primaria y tradicional de la agricultura, tiene nuevas y grandes cosas que decir, la sencillez de su posible agricultura, los costos reducidos de instalación de invernaderos, dada la benignidad de su clima, y los gastos reducidos de calefacción, por no decir nulos pueden poner a esta región en una situación

de gran prioridad. Por otra parte, tenemos algunos clientes como Inglaterra que están deseando la incorporación de España porque son importadores de gran cantidad de alimentos y cuantos más haya en el MEC mejor para ellos.

Otro trabajo hace un análisis de la agricultura y la región ante el ingreso de España. En la agricultura hemos visto cómo ha pasado de ser una actividad que estaba equilibrada dentro de su ambiente produciendo la propia energía que necesitaba (se refiere el trabajo al alimento del ganado de tiro y de los abonos en forma de estiércol) de esta forma se ha pasado a depender de multinacionales, abonos en forma de estiércol, últimamente una dependencia

absoluta de la energía y en especial del petróleo.

Se analiza a continuación el proceso de desarrollo económico desequilibrado no solo en España, sino en Europa, que ha llevado a acumular, capital y poder en las grandes ciudades, y como esto se ha hecho mediante una política dirigida que ha beneficiado mucho a muy pocos aunque todos se hallan beneficiados algo. El problema es que esta situación está en el límite. Como consecuencia de ello, las ciudades no podrán crecer de una forma indiscriminada, porque tendríamos que alimentarnos el resto de la sociedad. Los valores y los precios no los determina la economía de mercado y todos salen de convenios o negociaciones alrededor de una mesa, con lo cual hay que ir de una economía liberal tradicional a una economía de voto y representación. Esto sin darse cuenta, está ocurriendo en el Mercado Común y si nosotros nos incorporamos inermes seremos, primero, explotados por las regiones jerárquicamente situadas en España y luego por las regiones de Europa.

Otro trabajo trata de estudiar los problemas de administración y representación de la comarca que a nosotros nos parece la unidad básica, aunque quizás la de representación del ganado de tiro y de los abonos en forma de estiércol) de esta forma se ha pasado a depender de multinacionales, abonos en forma de estiércol, últimamente una dependencia



Gran acogida está teniendo en "El Martillo" las colaboraciones del pintor murciano, José María Párraga. Gracias a él, los "martillazos" suenan a veces muy fuertes, a veces con dulzura. Es la alternativa de una crítica sana. Por esta razón lo hemos incorporado a esta sección de Murcia y para Murcia. Párraga,

como buen artista, arranca del pueblo y dice, a través de sus dibujos, lo que piensa, lo que dice, lo que habla la gente de Murcia. Bien o mal. Somos independientes de cualquier presión. Y Párraga ha visto el referéndum con esta perspectiva. Allí él con sus dibujos.

hotel

Coronas



Meliá

CENA FIN DE AÑO

Nota: En la gala de este año se ha limitado el número de plazas. Las BARRAS LIBRES comenzarán a partir de la media noche. De madrugada se servirá CHOCOLATE CON CHURROS. Reservas en la Recepción del Hotel. Teléfono 217771.